



ORGANIZACIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS
PARA EL DESARROLLO INDUSTRIAL



Acelerando la implementación del ODS 9 en América Latina y el Caribe

ODS 9 | *Acelerador* 
ods9.org





Contexto: el ODS 9 en América Latina y el Caribe

La región de América Latina y el Caribe (ALC) ha seguido una senda ascendente de desarrollo en las últimas décadas, pero aún quedan retos por delante, ya que la región es la más desigual del mundo, a lo que se suman problemas estructurales como el empleo informal, el lento crecimiento y la dependencia de los recursos naturales. La pandemia sólo ha servido para exacerbar estos problemas, creando una crisis sanitaria y social sin precedentes y aumentando el riesgo de reprimarización.

En este contexto, el Secretario General de la ONU afirmó que el logro del Objetivo de Desarrollo Sostenible (ODS) 9 de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible es el camino para lograr una reconstrucción mejor y con igualdad. El desarrollo industrial inclusivo y sostenible ofrece a la región la oportunidad de una reactivación mejor y más ecológica de sus capacidades

industriales para la recuperación económica y una distribución equitativa de los beneficios para todos los actores.

Por este motivo, ONUDI tiene como objetivo a ayudar a los países de la región de América Latina y el Caribe a acelerar la implementación del ODS 9 a través de la cooperación Sur-Sur y triangular, la creación de redes y las alianzas contribuyendo a una recuperación económica sostenible y con igualdad.



El Acelerador del ODS 9 y sus 3 componentes

La iniciativa de la ONUDI busca crear y fortalecer una red de contactos regional y multinivel que, combinada con la Plataforma del Acelerador del ODS 9, promueva alianzas estratégicas para el desarrollo industrial inclusivo y sostenible en la región

y contribuya a la implementación de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible.

Este objetivo se logrará a través de 3 componentes principales.

1. Red regional de contactos

A nivel de los responsables de la toma de decisiones, la red regional está formada por los Puntos Focales de los países del Grupo de América Latina y el Caribe (GRULAC). La red apunta a establecer relaciones entre los gobiernos y formar alianzas para potenciar las industrias prioritarias de la región.

Además, el proyecto se apoyará en una red ya bien establecida de instituciones nacionales e internacionales y entidades del sector privado que han participado en proyectos regionales anteriores. ONUDI cooperará con estas instituciones para el intercambio de conocimientos y tecnología en las áreas temáticas identificadas por el GRULAC.





La imagen presenta los Aceleradores del ODS 9.

2. Plataforma de intercambio de conocimientos: Acelerador del ODS 9

El Acelerador del ODS 9 es una red en línea creada para los profesionales del desarrollo industrial sostenible enfocados en el logro del ODS 9, en materia de industria, innovación e infraestructura. La plataforma funciona como una ventana única de conocimiento, información y contactos sobre el ODS 9.

❖ ¿Cómo me ayuda el Acelerador del ODS 9?

Le ayuda a alcanzar sus objetivos conectándolo con actores de distintos sectores, como los responsables de la toma de decisiones, agencias de cooperación y desarrollo, sector privado, academia, entre otros, y ofreciendo la información y las herramientas necesarias para el logro del ODS 9.

❖ ¿Qué encontraré en el Acelerador del ODS 9?

Encontrará ofertas de capacitación y financiamiento, publicaciones, noticias, anuncios de eventos presenciales y en línea, una red de expertos en las áreas temáticas del ODS 9, entre otros recursos de la ONUDI y otras instituciones de desarrollo, en una fuente única de fácil acceso en español.

❖ ¿Qué son los Aceleradores?

Los Aceleradores son áreas de políticas y programas identificados para impulsar el desarrollo industrial sostenible e inclusivo en la región de América Latina y el Caribe. Las herramientas de la Plataforma estarán clasificadas de acuerdo con sus áreas correspondientes o Aceleradores, permitiendo filtrar el contenido de manera sencilla.

ODS 9 | Acelerador
ods9.org





3. Apoyo a experiencias piloto de alianzas, cooperación Sur-Sur y triangular

El proyecto se apoya en la exitosa implementación del Banco de Conocimiento Industrial de la ONUDI. Amplía la infraestructura de redes existente y fomenta las asociaciones de conocimiento y los mecanismos de transferencia destinados a fomentar la cooperación Sur-Sur y triangular en ALC.

❖ ¿Quién puede participar?

Como parte de la implementación de experiencias piloto, gobiernos y empresas, pertenecientes a cadenas de valor seleccionadas, serán elegidos para participar en intercambios de mejores prácticas y transferencias de conocimiento a través de las alianzas, la cooperación Sur-Sur y la cooperación triangular. Las actividades previstas bajo este componente apoyarán el diseño de planes de negocio y la promoción de inversiones para llevar a cabo estos intercambios.



**Para participar, escríbanos a
lac@unido.org**



Fotos: © 123rf.com; pitinan; egl5; subbotina; anyalanova; lowel/day12

¡EL ESPACIO DE COOPERACIÓN MULTINIVEL PARA ALCANZAR EL ODS 9 EN MATERIA DE INDUSTRIA, INNOVACIÓN E INFRAESTRUCTURA!

Beneficios clave

- Creación de una ventana única sobre el ODS 9 para ALC;
- Asistencia a los responsables de la toma de decisiones; mayor comprensión de las interrelaciones entre las estrategias nacionales y los ODS, con especial atención en el ODS 9;
- Apoyo a los esfuerzos de seguimiento y evaluación para alcanzar el ODS 9;
- Oferta de servicios, conocimiento y tecnología entre países;
- Desarrollo y participación en proyectos de cooperación técnica de acuerdo con necesidades y prioridades nacionales;
- Identificación de prácticas, mecanismos y casos exitosos en el sector privado que contribuyen al logro de las metas del ODS 9; e
- Identificación de actores interesados en el sector privado, público y académico para implementar con éxito las metas del ODS 9 a nivel nacional y regional.



ORGANIZACIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS
PARA EL DESARROLLO INDUSTRIAL



Vienna International Centre
P.O. Box 300 · 1400 Vienna · Austria



Tel.: (+43-1) 26026-0
E-mail: lac@unido.org



www.unido.org
www.ods9.org

